

El marqués de SAN CARLOS rectifica.
 El vizconde de CAMPO GRANDE consume el segundo turno en contra del presupuesto del Estado.
 El señor ROMERO GIRON contesta á nombre de la comision. Explica su situacion dentro de ella, y dice que sin abdicar de sus convicciones politicas, defiende el dictámen y el proyecto del presupuesto porque cree que asi sirve bien al pais.
 Elogia los proyectos del señor Camacho, porque espera de ellos grandes resultados, especialmente del restablecimiento de la base 5.^a de los aranceles de 1869.
 Los señores Barzanallana y Jove y Hévia rectifican, y se suspende el debate.
 Se leen varios dictámenes que quedan sobre la mesa.
 Orden del dia para mañana: La discusion pendiente.
 Se levanta la sesion.
 Eran las siete y diez minutos.

NOTICIAS.

La Fe, denunciando al obispillo de Santander en articulo que intitula Náuseas. En él llama periodichuchos á los diarios excomulgados, incultos á los liberales de Santander y habla de la imbecilidad humana.
 Comprendemos el titulejo del articulo.
 Los rumores de crisis no desaparecan. Cada dia, un nuevo incidente viene á manifestar que en el seno de la mayoría existen odios y prevenciones, imposibles de vencer. Dicese que la crisis esta aplazada, y por la inseguridad ministerial, se explican ciertas medidas, entre ellas, las tomadas contra la prensa, fueran inexplicables de otra manera.
 Leemos en La Gaceta Universal, diario ministerial, y en el cuerpo de un articulo en que condena, como se merece, el acto del célebre obispillo de Santander.
 Dicese que el señor Valero, obispo de Santander, será trasladado á otra diócesis, ó dejará el gobierno activo de su obispado por motivos de salud.
 Fuera la única manera de cortar el conflicto que la intemperancia del señor Calvo y Valero ha creado en Santander.
 Los comentarios sobre la probable suspension de la legislatura siguen á la órden del dia.
 Hoy ha corrido como muy válido el rumor de que las sesiones no se suspenderán hasta el último dia del año, y esto por muy pocos dias, continuando la legislatura hasta marzo.
 En un círculo ministerial y á propósito de la proposicion pidiendo el restablecimiento del jurado inmediatamente, se decia esta tarde que era dudosa su presentacion.
 En otro círculo ministerial tambien se afirmaba de una manera resuelta que la proposicion se presentaria, que la firmarian, á mas de los señores Lopez Dominguez y Balaguer, otros dos constitucionales caracterizados y de gran importancia y que tal vez la defenderia un ex-ministro, enfermo actualmente.
 A última hora conocemos la opinion del señor Navarro Rodrigo.
 Partidario del jurado, decididamente aceptaria la proposicion en el caso de que no hubiera de producir una crisis radical, consultando antes al gobierno. Asi lo decian esta tarde sus amigos.
 El general Lopez Dominguez no ha autorizado á nadie para firmar que es enemigo del jurado. Es partidario de esta institucion, cuando se presente la proposicion se verá si la firma.
 El viaje de S. M. á Lisboa es posible lo emprenda el dia 7 ó 8 de enero.
 Muchos senadores y diputados de la mayoría desean que el periodo de vacaciones dure hasta el mes de febrero. Creen que votados los presupuestos y los proyectos de ley de Hacienda, puede permitirse el gobierno una tregua parlamentaria, que no habria de causar perjuicio alguno á los intereses del Estado, por quedar tantos meses hábiles hasta el verano para discutir cuantos proyectos de ley sean necesarios y convengan al sistema politico que el señor Sagasta representa y con tanto acierto desenvuelve. Esta tregua parlamentaria sería muy bien recibida ciertamente por aquellos señores senadores y diputados que viven y tienen sus familias fuera de Madrid, y esta circunstancia no podrá menos de tenerla en cuenta el gobierno.
 El Sr. Sagasta se inclina á que el interregno no pase de diez y ocho ó veinte dias.
 Ayer tarde se ha reunido la comision que ha de formular dictámen sobre el proyecto de estado mayor del ejército. Parece que se redactara de acuerdo con el ministerio de la Guerra.
 Probablemente se leerá el sábado en las Cortes el proyecto relativo á las facultades que se dan á las diputaciones y á los ayuntamientos para realizar empréstitos.
 Créese que las Cortes celebrarán sesion el dia 24.
 En los círculos politicos se cree probable que la combinacion diplomática que se anuncia afecte á la embajada en Paris.
 En el Consejo de ayer se ha tratado ligeramente de la actitud del obispo de Santander con algunos periódicos de aquella capital.
 Nada se ha resuelto, por esperar el ministro de Gracia y Justicia informes exactos de lo ocurrido.
 Esta tarde acordará el Senado si se celebrarán en lo sucesivo sesiones dobles, para terminar la discusion de presupuestos.
 El diputado señor Sales ha redactado ya el dictámen sobre el proyecto de juicio oral y público, y esta tarde dará cuenta de él á la comision.
 El profesorado se halla muy dividido con motivo de la solucion dada por la comision de presupuestos del Congreso, y aprobada por la Cámara popular respecto á los derechos académicos, centralizando en el Estado la cobranza y distribucion de esos ingresos extraordinarios.
 La marejada producida en Santander con motivo de la escolucion lanzada por el obispo de la diócesis contra los periódicos liberales de dicha ciudad, continúa creciendo y presentando cada dia peor aspecto.
 Parece que los dueños de varios establecimientos industriales y mercantiles de aquella poblacion han prohibido á sus operarios y dependientes la lectura de los periódicos excomulgados, bajo pena de ser despedidos de sus respectivos talleres y comercios.
 Con este motivo, los diarios aludidos han abierto una enérgica campaña contra el referido obispo, estableciendo el siguiente lema: Ojo por ojo y diente por diente.
 Se ha inaugurado ayer el trozo de via férrea de Bra-

ñuelas á Ponferrada. En este punto ha sido recibida con entusiasmo la llegada de la locomotora, celebrándose un banquete y otros festejos.
 Anuncia un periódico fusionista que el general Pavía combatirá en el Senado los proyectos de Hacienda referentes á Guerra.
 Otro disgusto con el cual no contaba el señor Camacho. Sólo que éste lo compartirá con el general Martinez Campos.
 No falta más, sino que en el Congreso los combata tambien el general Salamanca, para que el disgusto sea completo.
 El Justiniano burgalés trata, por todos los medios que le son posibles, de convencer á los representantes del pais, de la bondad de sus proyectos sobre el juicio oral y público.
 Pero los representantes del pais, ó por lo ménos una buena parte de ellos, procuran hacerse los distraídos.
 Y si no que se lo pregunten á los señores Linares Rivas y Gamazo.
 Esta es una consecuencia de la buena armonia que reina en la fusion.
 Ha dicho La Correspondencia que durante la estancia en Madrid de M. Donon ha constituido en esta capital un Banco con el capital de 60 millones de pesetas, destinado á promover el desarrollo de las obras públicas.
 Por qué ese capital, si es efectivo, no lo destina M. Donon á terminar las obras que faltan en el fero-carril del Noroeste?
 Parécenos que á M. Donon le gusta empezar los negocios y no concluirlos, ó concluirlos tarde y de cualquier modo.
 Digalo si no el citado fero-carril.
 Dice El Estandarte que el señor Sagasta todavia no se ha curado de la mania progresista.
 En qué lo habrá conocido el colega conservador?
 Porque la verdad es que el señor Sagasta ha retrocedido hasta el señor Alonso Martinez.
 Algunos periódicos hacen constar con cierta extrañeza el estudiado silencio que el general Martinez Campos observó la otra noche en la reunion celebrada por la comision que entiende en el proyecto sobre reclutamiento y reemplazo del ejército, no obstante discutirse en ella el proyecto presentado por el insigne y nunca ponderado general.
 Hizo bien el señor ministro de la Guerra; en boca cerrada no entran moscas, y él está ya harto de tragárselas.
 Leemos en un colega de Santander:
 Parece que se agita la idea de celebrar una reunion magna de todos los partidos liberales de esta ciudad, con el fin de fijar una linea de conducta que corresponda á la del joven obispo y sus secuaces, contrarrestando los efectos de los trabajos de zapa que vienen haciendo los carlistas en contra de la prensa liberal.
 Mientras que el señor ministro de la Guerra se le ocurren dificultades para volver al servicio de las armas á algunos militares que están fuera de él, y el señor Sagasta no está dispuesto á conceder una amnistia general, á los sentenciados por delitos politicos, los carlistas, con sus prelados á la cabeza y con su ejército de sacristanes, se aprestan á combatir la libertad, comenzando por abusar de ella en el pulpito y el confesionario.
 Para cuando, señor Alonso Martinez, guarda V. E. sus grandes dotes de hombre de gobierno?
 En un periódico conservador leemos estas lineas:
 Un periódico de Barcelona habla de agitacion carlista en el Vallés y de una reunion de cabezillas en las inmediaciones de Lorenzo Sabell.
 En nuestra opinion, dichas noticias carecen hoy de fundamento.
 Mas adelante, y si los fusionistas siguen en el poder, no es improbable que ocurra.... lo de siempre.
 Es decir, que agiten al pais los carlistas, pretendiendo escudarse con otra bandera distinta.
 Nos parece que por esta vez se llevan chasco los conservadores.
 El Diario de Santander ha sido victima de una cobarda intriga sacristanesca.
 Segun dice en un suplemento llegado en el correo de ayer, su numero correspondiente al dia anterior no pudo verla luz pública, porque el dueño de la imprenta en que venia imprimiéndose se negó, sin previo aviso y á la hora crítica, á que se imprimiera en su establecimiento.
 Hé aqui los comentarios que semejante hecho ha sugerido á nuestro colega:
 Por hoy no queremos extendernos en apreciaciones acerca de un hecho que sorprendera á nuestros lectores, tanto como nos extrañó y disgusto á nosotros.
 D. Telesforo Martinez, de quien nos ocuparemos más extensamente otro dia, se ha hecho órgano miserable de las tendencias del obispo.
 De un colega:
 El director de Correos está en estudio.
 Le han enseñado ya el francés?
 Lo peor para él es que le enseñen la cesantia, porque es un fusionista tan aprovechado, que apenas si puede vivir alejado del presupuesto.
 Desgraciado D. Cándido!
 Si le tocará caer el dia de inocentes?
 La Iberia, órgano el más caracterizado de la situacion escribe el siguiente suelto rectificando á El Cronista:
 Dice El Cronista:
 La Iberia titula su editorial de ayer «No ocurre nada.» Los diputados gallegos y asturianos se encargaron de convencer al colera de su error, poniendolo como chupa de dómine en la sesion de ayer.
 Ni nos han convencido, ni nos han puesto como chupa de dómine.
 Nos han causado el mismo daño que una carga de los husares de Antequera.
 Es decir, que, en concepto de La Iberia, ciertos amigos íntimos le producen el mismo daño que los husares cuando cargaban contra los fusionistas.
 Pues entonces la molestia no es floja.
 Los ataques de ciertos amigos suelen ser peores que los de los adversarios.
 El Correo dá cuenta de que los señores Balaguer, Lopez Dominguez, Diz Romero y otras constitucionales que no se encuentran satisfechos al lado de los centralistas, presentarán una enmienda en el Congreso pidiendo el establecimiento inmediato del jurado.
 Si el general Lopez Dominguez es una de los firmantes, la cosa puede que llegue á mayores; pero si no es así, corre mucho peligro que el proyecto se quede en agua de cerrajas porque los señores Balaguer y Diz Romero cederán á las indicaciones de Sagasta, encaminadas á disuadirlos de él.

ADVERTENCIA.
 Suplicamos á nuestros suscritores forenses pongan corriente su abono en todo el presente mes.

En el vapor correo de ayer llegó á Palma nuestro particular amigo D. Ramon Obrador de regreso de su viaje á Madrid.
 Dámosle la bienvenida.

Ayer noche suprimióse la anunciada representacion del Rigoletto en el teatro.

Raros son los dias en que no tengamos que dar cuenta á nuestros suscritores de alguna alteracion en los programas y carteles, ya sustituyéndose unos artistas á otros, ya suprimiendo trozos de la ópera que se representa, ya variando esta, ya cerrando las puertas del teatro por completo.

Este último caso que se avisa solamente fijando á última hora un papel junto á la ventanilla, es el que peor efecto produce en las familias abonadas, que se llevan un chasco desagradable al llegar al coliseo y tener que volverse á sus casas sin haber gozado del espectáculo ofrecido.

Si la empresa cumpliera lo que prometió al abrirse el abono, esto es, no dar mas que cinco funciones semanales, no se veria en el caso de molestar de este modo á sus constantes favorecedores.

Y cuando por circunstancias muy extraordinarias se viera en el caso de suspender la funcion, debian los empresarios tener á lo ménos la atencion de poner una nota sobre todos los carteles, que si el caso no fuera tan frecuente como hasta ahora ha sido, no seria muy grande la molestia.

De todos modos nos maravilla que la autoridad conceda tan facilmente su anuencia para hacer en los programas todas las variaciones que á los artistas y empresarios puedan entorpecerles, y no tenga en cuenta los perjuicios y molestias que con ello ha de ocasionarse al público que paga.

Las numerosas familias y abonados que se vieron anoche chasqueados por no darse funcion en el teatro intentaron en balde asistir al ensayo en justa compensacion del bromazo que acababa de darles la empresa.

Esta poco galante con el público que tan unanimemente ha secundado sus propósitos dió orden terminante de que ni accionistas ni abonados entraran en el teatro.

Un grupo numeroso formóse á la puerta del escenario, comparándose allí vivamente la conducta de la empresa con la benevolencia con que los abonados la han tratado hasta hoy, dispensando faltas en los artistas, que en otras temporadas no se hubieran tolerado.

Dijose que la medida se habia dictado accediendo á ruegos de algun cantante mal avenido con su propio interés, rumor á que en modo alguno podemos dar crédito, pues es difícil pensar que ningun artista quiera indisponerse con el público.

El Sr. Jefe de Policia con un celo digno de encomio, enterado de las quejas de algunos abonados que creian que se habia dejado penetrar en el teatro á personas que no tenian que tomar parte en el ensayo, entró á cerciorarse del caso, y averiguó que solo se habia permitido la entrada á músicos y cantantes y algunos parientes próximos, diputados provinciales, médicos y abonados de la empresa y al confitero del teatro y su señora.

Es decir se dejó entrar á todo el que cobra, y se dejó en la calle á todo el que paga.

El Ancora pregunta á los electores mallorquines si tendrán tranquila la conciencia al saber que el Sr. Fiol ha pedido al Sr. Camacho que aumente hasta el 25 p^o el derecho sobre las herencias dejadas en favor del alma del testador, al propio tiempo que se reduzca en cantidad equivalente el impuesto sobre las cantidades consignadas en los testamentos á favor de los hijos de los otorgantes.

Todo buen padre de familia (ya que tanto le gusta al Ancora la frase) debe contestar que sí, si consulta la poderosa voz que la naturaleza ha puesto en su corazón.

Agradecemos á nuestro particular amigo don Joaquín Fiol el que se haya ocupado en las Cortes del estado del convento de San Francisco.

El Comercio llamó la atencion de las autoridades no ha mucho tiempo sobre sitio tan peligroso y que tanto desdice de una capital de la importancia que tiene Palma.

El abandono ha hecho que el artistico claustro sea hoy irrestaurable, amenazando las bigas la cabeza de quien se atreve á visitarlo, y ofreciendo el pavimento

undido en muchos puntos el repugnante espectáculo de las sepulturas derrumbadas.

Insistimos en lo que en aquel entonces escribíamos: señálese un local apropiado para museo arqueológico, y trasládese á él todos los fragmentos que merezcan conservarse, y en cuanto á la preciosa columnata que rodea al patio, véase por entendidos arquitectos si hay posibilidad de conservarse, y si esta no existe trasládese al punto que la comision de monumentos históricos crea conveniente.

Creemos que nuestros lectores leerán con gusto el siguiente extracto de las palabras que sobre este punto mediaron entre el Sr. Fiol y el Sr. Ministro de Hacienda:

El Sr. Fiol.—He pedido la palabra para tener la honra de dirigir una pregunta á mi particular amigo el señor Ministro de Hacienda.

Existe hace mucho tiempo en la Direccion General de Propiedades y derechos del Estado, un expediente relativo al derribo de la parte ruinosa del ex-convento de San Francisco de Asis de Palma de Mallorca, y hace mucho tiempo tambien que influencias altísimas de aquel pais se han venido oponiendo al derribo del espresado ex-convento.

Se publicaron en el Boletín oficial de la provincia en Noviembre del año anterior, las condiciones bajo las cuales debia procederse á la subasta del derribo de la parte ruinosa del ex-convento, y en ese mismo pliego de condiciones en que se habia señalado ya la subasta para el día 20 de Diciembre del año último, se hacen reservas para que la parte artística del ex-convento, tales como la Iglesia y el claustro gótico, quedasen enteramente libres de la demolicion.

Esas influencias, como iba diciendo, se han venido constantemente poniendo en juego, y el Ministro anterior al digno actual Sr. Ministro de Hacienda, dictó una Real orden telegráfica suspendiendo la demolicion, y en en el Boletín oficial de la provincia, se publicó por la Administracion Económica de las Baleares, lo siguiente:

Habiéndose suspendido por Real orden fecha de ayer, el derribo acordado del ex-convento de San Francisco de esta ciudad, queda sin efecto el anuncio de subasta inserto en el Boletín oficial de la provincia número 2149 del día 20 del actual.—Palma 24 de Noviembre de 1880.—El Jefe Económico, Francisco Coronado.

Ahora bien, prescindiendo de la altísima necesidad que existe de que se proceda á la demolicion de esa parte ruinosa del ex-convento, necesidad reconocida por tres distinguidos arquitectos, que al formarse el expediente han declarado que era inminente el estado de ruina, y que se estaba expuesto á desgracias repetidísimas, apesar de todo esto, apesar de los grandes productos que podria beneficiar el Estado con la venta de los solares estensos que dejaria esta parte ruinosa del edificio, no sé ha puesto remedio alguno para que cesara este estado, y tengo por consiguiente la honra de preguntar al Sr. Ministro de Hacienda, si está dispuesto á dejar sin efecto la Real orden de 23 de Noviembre de 1880, por la cual se suspendió la demolicion del ex-convento á que me refiero, sin que se adujesen las razones valiosas que habia para ello, porque si bien se ha dicho que habían existido razones puramente artísticas para

que no se procediese á ese derribo, esto estaba salvado en el pliego de condiciones. Por todo lo expuesto, mi pregunta se reduce á saber si está dispuesto el Sr. Ministro de Hacienda á derogar esa Real orden de suspension del derribo, y mandar se proceda á realizar éste, salvo la soberbia Iglesia y elegante claustro, joyas artísticas que el que tiene la honra de dirigir la palabra al Congreso, tendrá siempre en elevada estima.

El Sr. Ministro de Hacienda (Camacho).—Tengo el gusto de contestar á mi amigo particular el Sr. Fiol diciéndole: que con efecto tengo noticia de que existe un expediente en la Direccion General de Propiedades sobre el asunto á que S. S. se ha referido, y tengo entendido que por Real orden de Octubre de 1879 se mandó derribar el edificio de que se trata; pero con posterioridad por efecto de haberse manifestado que en uno de esos edificios, que por su carácter histórico ó por las condiciones de monumento artístico que en él existian, debia conservarse, se determinó que se suspendiese el derribo, y después se ha pedido su edificio para el establecimiento de varias dependencias, y que ese es el expediente que sin reclamacion alguna en otro concepto existe en la Direccion de Propiedades.

Yo ofrezco al Sr. Fiol enterarme mas detenidamente de los particulares de este asunto para poder dar á su señoría una contestacion categórica respecto á la pregunta que se ha servido hacerme de si estoy dispuesto á derogar la Real orden á que S. S. se ha referido.

El Sr. Fiol.—Doy gracias al Sr. Ministro de Hacienda, suplicándole encarecidamente que tenga la bondad de enterarse con detencion, y podrá conocer por el estado del expediente, la urgente necesidad que existe de que se proceda á ese derribo, por la inminente ruina del edificio, por el aspecto repugnante que presenta, y para evitar sensibles desgracias.

En el Teatro-Circo Balear, tendrá lugar mañana miércoles la reproduccion de la tan celebrada comedia La escala de la vida.

Y á la mayor brevedad se verificará el estreno de Haroldo el normando.

El Dómine del Call ha enseñado la palmeta á L' Ignorancia dedicándole una filípica por los Górbos que este semanario publica.

Con pesar hemos leído en algunos colegas la noticia de que el celoso y antiguo empleado de la Administracion Económica D. Francisco Siquier ha fallecido.

Era el Sr. Siquier muy apreciado por cuantas personas tuvieron ocasion de tratarle.

Dice «El Isleño».

Desde el sábado que hemos visto en el Teatro, y ayer noche observamos tambien en el Circo, que una seccion de bomberos provista de útiles asiste á los espectáculos, como medida preventiva.

No sabemos si esta disposicion procede de nuestra autoridad ó si obedece á órdenes del Gobierno en vista de las de

precaucion que el señor Ministro de Gobernacion ofreció en la sesion del viérnes que se tomarian.

Tambien nos dice el correo de hoy que en Paris, además de estudiarse la luz eléctrica en sustitucion del alumbrado por gas, se han adoptado previsoras medidas contra los incendios, disponiéndose que los teatros que no reúnan las condiciones que se señalan se cerrarán enseguida.

Parecidas precauciones se han tomado en Alemania por el mismo Emperador, exigiéndose además á los teatros que quieran funcionar, se provean de telon metálico.

El número 50 de la acreditada Revista que ve la luz en Madrid con el título de La Correspondencia Musical, contiene importantes artículos de actualidad y numerosas noticias de España y del extranjero. Acompaña al mismo la lindísima tanda de walses de Fahrbach, Amour de Femmes, ejecutada con grandísimo éxito en los conciertos de la Union artístico-musical.

Hé aquí el sumario:

Advertencia.—La Ópera española y la música dramática en España en el siglo XIX, por Antonio Peña y Goñi.—Bianchini, por Varela Silvani.—Sociedad de Cuartetos.—Revista de teatros: Teatro Real, por Un músico viejo.—Teatro de la Zarzuela, por Aguilera.—Recortes.—Noticias: Madrid, provincias y extranjero.—Anuncios.

A juzgar por los hechos, la casa Zozaya, propietaria de La Correspondencia Musical, no desmaya en sus levantados propósitos de dotar á España de una publicacion artística que pueda competir con las primeras Revistas de igual índole que existen actualmente en el extranjero.



DON FRANCISCO SIQUIER Y CAMPINS. HA FALLECIDO.

(E. P. D.)

Su esposa, hijos, hermana hermanos políticos y demas parientes suplican á sus amigos y conocidos que por descuido involuntario no hubieran sido avisados, le tengan presente en sus oraciones y asistir al funeral que en sufragio de su alma se celebrará el jueves 22 de los corrientes á las diez y media de su mañana en la Iglesia parroquial de Santa Cruz.

TELÉGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 19 á las 5 y 15 t.

(Recibido á las 7 y 30 n.)

En el Congreso el señor Camacho defiende los planes de Hacienda que considera equitativos. Y en el Senado se discuten los nuevos presupuestos, y además el señor Galdo pide se mejore la situacion de los maestros.

En Argelia ha habido 200 ahogados.

232

622

sobre la mesa los papeles que llevaba consigo, y después, cruzándose nuevamente de brazos, esperó las observaciones del señor Brownlow. —Mucho temo que todo eso no sea demasiado oírlo, dijo el caballero con tristeza, después de haber examinado los papeles. Aquí tenéis cinco guineas por vuestras noticias; pero hubiera dado muy gustosamente el triple de esta cantidad porque hubiesen sido favorables al niño. Es verosímil que si el señor Bumble hubiese sabido esto más pronto, hubiera dado á su breve historia un colorido enteramente distinto; pero entonces era ya demasiado tarde, por lo cual, saludó profundamente, metió en el bolsillo las cinco guineas y salió. Durante algunos minutos, el señor Brownlow se pasó de un extremo á otro de la habitacion con aspecto tan entristecido por el relato del bedel, que el señor Grimwig renunció á contrarle por más tiempo. Por último se detuvo y agitó violentamente la campañilla. —Señora Bedwin, dijo el señor Brownlow viéndolo entrar al ama de llaves, ese niño, ese Oliverio es un impostor; completamente imposible, señor, completamente imposible, dijo la anciana con energía. —Os repito que es un impostor, repitió el anciano caballero con aspereza. Qué significa vuestro: «Es imposible?» Acabamos de

tres veces ese asunto con lentitud y atención; cinco minutos después se dirigió hacia Pentonville, sin haberse tomado siquiera el tiempo necesario para beber su grog. —Está en casa el señor Brownlow? preguntó á la criada que salió á abrirle. A esta pregunta, dió ella la acostumbrada y evasiva contestacion: —Lo ignoro; de parte de quien venís? Apenas hubo pronunciado el señor Bumble el nombre de Oliverio y explicado el motivo de su visita, cuando la señora Bedwin, que se hallaba escuchando desde la puerta de la sala, se precipitó sin aliento en el pasadizo. —Entrad, entrad, dijo; ya sabíais que tendríamos noticias del pobre niño! estaba segura de ello! bien lo habia yo dicho! Mientras hablaba de esta manera, la buena anciana señora volvió á entrar en la sala precipitadamente, se arrojó sobre un sofá y se desahozó en lágrimas, en tanto que la criada, que no era tan impresionable, corrió á prevenir al señor Brownlow, y volvió á suplificar al señor Bumble que la siguiese. Lo introdujo en el pequeño gabinete, en el cual se encontraban el señor Brownlow y su amigo el señor Grimwig, sentados á una mesa con dos vasos delante. —Un bedel! exclamó este último viendo entrar al señor Bumble; éste es un bedel de parroquia! me comerá mi cabeza.

225

822

brillantes; el miserable uniforme de la parroquia, esta librea de la miseria, flotaba sobre su débil cuerpo, y tenía sus miembros todos encorvados, como los de un anciano. Tal era el pobre niño que temblaba bajo la mirada del señor Bumble, sin atreverse á levantar los ojos, y temiendo oír la voz del bedel. —Queréis mirar al señor, gran testarudo? dijo la señora Mann. El niño levantó tímidamente la cabeza, y sus ojos se encontraron con los del señor Bumble. —Y bien, niño de parroquia, que puedo hacer por vos? preguntó el señor Bumble adoptando con mucha oportunidad, un tono burlesco. —Nada, caballero contestó el niño con voz temblorosa. —Ya lo creo, dijo la señora Mann, después de haber feido de muy buena gana por la agudeza del bedel; supongo que nada necesitáis. —Yo bien quisiera... —Conoció interrumpió ella; acaso vais á decir que necesitáis algún cosa, miserable? —Un momento, señora Mann, un momento! dijo el bedel levantando la mano con aire de autoridad. Qué pedis, caballero? —Tendría muchos deseos, balbuceó el niño, de que alguien consintiese en escribir-

se instaló en la fonda en que se habia detenido la diligencia, y como modestamente alabados los señores de buen asado, con salsa de ostras, que roció con una botella de Porter. Después acercó su silla al fuego, colocó sobre la chimenea un vaso de grog, y hechas algunas reflexiones morales sobre la culpable tendencia que tienen los hombres á murmurar y quejarse, se dispuso á leer el periódico con toda comodidad. El primer artículo que ofreció á su vista fué el siguiente anuncio: CINCO GUINEAS DE GRATIFICACION: Un jovenito llamado Oliverio Twist, ha desaparecido en la noche del jueves de su domicilio en Pentonville, y desde entonces se ignora su paradero; la gratificacion arriba señalada se entregará á cualquiera que faculte noticias que puedan servir para encontrar de nuevo al sobredicho Oliverio Twist, ó que arrojen alguna luz sobre su historia, que el autor del presente anuncio tiene el mayor interés en conocer. Venian en segunda sesion exactas de Oliverio, con los detalles mas minuciosos sobre su traje y sobre toda su persona, y finalmente, el nombre y direccion del señor Brownlow. El bedel abrió tamaños ojos, leyó y relató

ESTADISTICA.

VALORES LOCALES. Cambios corrientes del dia 19 Diciembre.

Table with columns: ACCIONES, CAPITAL, BOLSO, VALOR DE LA ACCION. Lists various companies like Alumbrao por Gas, Banco Agrícola, etc.

COTIZACIONES.

COTIZACION OFICIAL DEL DIA 19.

Table with columns: Interior sin cupon, Exterior id., Bonos id., and their respective values.

BOLSIN DE MADRID.

Table with columns: Interior, Exterior, Interior and their values.

Table with columns: Bonos del Tesoro, Subvencion por Ferro-Carriles, Banco España, Billetes hipotecarios.

BOLSIN DE BARCELONA.

Table with columns: Interior, Coloniales, Ferro-carriles Norte España, Id. de Madrid a Zaragoza y Alicante.

Table with columns: Almanzas, Ebro, Orenses, Noroestes, Francias nuevas.

Table with columns: PALMA, Interior.

ESTACION METEOROLOGICA DE PALMA.

Dia 20 de Diciembre de 1881.

Table with columns: BAROMETRO, TERMOMETRO, VIENTO, ESTADO DEL CIELO, MAR.

MATADERO DE PALMA.

Nota de las reses degolladas en este establecimiento el 17 Diciembre 1881.

Table with columns: Reses, Machos, Hembras, Total, Ptas., Cents.

CARRUAJES FUNEBRES DE PALMA.

NOTA de los cadáveres transportados ayer dia 19 Diciembre 1881.

Table with columns: En carruaje de, Varones, Hembras, Total, Pesetas, Cents.

ANUNCIOS.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA.

Servicio de trenes que regira desde el 1.º de Enero de 1882.

Trenes regulares.

De Palma para Manacor y La Puebla 3:25 (mixto)—8:10 mañana.—2:45 tarde.

De Manacor para Palma y La Puebla 3:50 (mixto)—8 mañana.—3:15 tarde.

De La Puebla para Palma y Manacor 4:35 (mixto)—8:25 mañana.—3:35 tarde.

Trenes periódicos.

Los Jueves de Inca a Palma.—2 tarde.

Los Sábados de Palma a Inca.—2 tarde.

Los Domingos de La Puebla a Palma.—5 tarde.

Palma 19 diciembre de 1881.—El director General Guillermo Moragues.

BANCO DE LAS BALEARES.

La Junta de esta Sociedad ha acordado se haga efectivo el pago del 2.º dividendo de 10 pasetas por accion, en los dias que median del 21 al 31 de Marzo de 1882 lo cual se anuncia al público en cumplimiento del artículo 9 de los Estatutos.—Palma 20 Diciembre de 1881.—El Director General Canals.

REAL ACADEMIA DE MEDICINA Y CIRUJIA.

Esta Academia vacunará gratuitamente en Montesión mañana miércoles a las 11 de la misma, el día que se anuncia para conocimiento del público. Palma 20 Diciembre de 1881.—El Secretario de Gobierno, Domingo Escafi.

COMPANIA CURTIDORA INDUSTRIAL.

Esta Sociedad ha instalado sus oficinas en la calle de Jaime II núm. 36.

Los señores accionistas cuyos títulos no lleven adherido el sello del Estado, pueden presentar aquellos documentos en estas oficinas, donde se les proveerá del timbre correspondiente.—Palma 15 Diciembre de 1881.—El administrador, Cosme Bauzá.

LECCIONES DE CALIGRAFIA.

Desde dia 1.º de este mes queda abierta una clase de 4 a 5 de la tarde, continuando asi mismo las de la mañana.

JOSÉ VAQUER.

Calle de Morey núm. 9.

34

PÉRDIDA

Se ha perdido ó dejado olvidada una cartera con unos 100 recibos de periódico, la persona que la tenga en su poder y la devuelve a esta imprenta se le gratificará.

ANUNCIO.

Se alquila un 1.º er piso calle de la Boteria núm. 14, tiene 4 cuartos dormitorios, dos salas recibidero y demas comodidades. Igualmente un tercer piso.

Darán razon calle del mar núm. 22.

8

SOCIO. Se desea uno con corto capital para un negocio sumamente provechoso, ocupándose pocas horas diarias.

Informará, Odon Colom, 34, 2.º, 1.ª

6.ª FUNCION DE ABONO DE LA 4.ª DECENA.

TEATRO PRINCIPAL.

segunda representacion GAYARRE.

(FUERA DE ABONO.)

para hoy Martes 20 Diciembre de 1881.

Se pondrá en escena la Opera en 4 actos del maestro Donizetti.

LA FAVORITA.

Entrada general 4 ptas. Al paraíso 250 ptas.

Medias entradas al Paraíso 150

A las 7 y media.

CULTOS SAGRADOS.

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.

Sto. TOMAS apóstol.

JUBILEO DE CUARENTA HORAS.

Se gana en San Felipe-Neri.

PALMA DE MALLORCA IMPRENTA DE M. BOCA.—1881.

230

182

Probablemente no tendreis nada bueno que decirnos? observó el señor Grimwig con aire burlesco, examinando atentamente la actitud del bedel. El señor Bumble no se lo hizo repetir y movió la cabeza con aire grave. —Lo veis! dijo el señor Grimwig mirando a su amigo con aire triunfante.

227

227

—Lleváoslo señores, dijo el señor Bumble con tono de advertencia, me veré obligado a dar cuenta de esto al consejo de administración, señora Mann. —¿Sipongo que esos caballeros comprendan que no hay en ello culpa alguna de mi parte? dijo la señora Mann horriamente. —Estad tranquila, señora, quedarán enterados del asunto con toda exactitud, dijo el señor Bumble enfáticamente. —amos, llevaos ese niño; su presencia me hace daño.

—Tened la bondad de no interrumpirnos ahora, dijo el señor Brownlow. Servios tomar asiento, añadió dirigiéndose al señor Bumble. Este obedeció, muy admirado de los originales modales del señor Grimwig; el señor Brownlow colocó la lámpara de manera que iluminase plenamente la cara del bedel, y dijo con alguna impaciencia: —Habéis leído sin duda, caballero, el anuncio que he hecho insertar en los periódicos. —Si señor, dijo el señor Bumble. —Y sois bedel de profesión, no es verdad? preguntó el señor Grimwig. —Soy bedel de parroquia, caballeros, contestó el señor Brownlow con orgullo. —Es claro, observó el señor Grimwig al oírlo de su amigo; estaba seguro de ello, pues su gran redingote huele a parroquia; es un bedel completo. El señor Brownlow hizo con la cabeza una ligera señal para imponer silencio a su amigo y continuó: —Sabéis noticias del pobre niño? —Ni más ni menos, que vos, contestó el señor Bumble. —Pues bien! que sabéis respecto a él? preguntó el anciano caballero. Hallad, amigo mío, si es que sabéis algo de él; ¿qué sabeis? ¿dónde se encuentra? ¿cómo se llama?

—Lleváoslo señores, dijo el señor Bumble con tono de advertencia, me veré obligado a dar cuenta de esto al consejo de administración, señora Mann. —¿Sipongo que esos caballeros comprendan que no hay en ello culpa alguna de mi parte? dijo la señora Mann horriamente. —Estad tranquila, señora, quedarán enterados del asunto con toda exactitud, dijo el señor Bumble enfáticamente. —amos, llevaos ese niño; su presencia me hace daño. En seguida se llevaron a Richard y lo encerraron en la cabañeta; algunos instantes despues salió el señor Bumble para ir a hacer sus preparativos de viaje. A las seis de la mañana siguiente, el señor Bumble, despues de haber cambiado su traje por un sombrero redondo y haberse envuelto completamente en un redingote azul con capucha, tomó asiento en el imperial de la diligencia en compañía de los dos criados de que quería desahucarse la administración. Llegó a Lóndres sin otro contratiempo que la detestable compañía de los dos paperos; las canales se obstinaban en tirarle y en quejarse de frío, de un modo tal, que obligaron al señor Bumble a tener que decir que le hacían trillar también y que se encontraba huido, a pesar de su gran redingote. Despues de haberse desembarazado por la noche de esos desagraciables seres, el bedel